

El Eco de Navarra

Diario independiente • Dos ediciones
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración & Imprenta: Plaza de Valencia, 22 y calle de San Gregorio, 25, bajos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; en segunda, 1/2; en tercera, 1/3; en cuarta, 1/4; en quinta, 1/5; en sexta, 1/6; en séptima, 1/7; en octava, 1/8; en novena, 1/9; en décima, 1/10.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; en segunda, 1/2; en tercera, 1/3; en cuarta, 1/4; en quinta, 1/5; en sexta, 1/6; en séptima, 1/7; en octava, 1/8; en novena, 1/9; en décima, 1/10.

Le no devuelven del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono.



LA SEÑORA
Doña Matilde Ortiz Herreros de Sotés

HA ALLECIDO Á LAS DOCE Y MEDIA DE LA TARDE DEL DIA 10 DE JUNIO

Su desconsolado esposo don Maximo Sotés Ayala, capitán retirado, hijos don Eduardo, Hermana Felisa, Religiosa Adoratriz, don Francisco, doña Elena, doña Matilde, doña Carmen, don Elias y doña Dominica, hermano, hijos políticos, nietos, hermanos políticos y sobrinos

Suplican á sus amigos y conocidos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á los funerales que en sufragio de la misma se celebrarán en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, hoy martes, 11 del corriente, á las once de la mañana; y á continuación la conducción del cadáver al cementerio.

El duelo se despide en la iglesia. Pamplona 11 de Junio de 1907.
No se reparten esquelas. Domicilio: Plaza de San José, 4, 2.º

CARTAS

AL EXCMO. SR. D. ANTONIO MAURA (SEGUNDA SERIE)
3.ª y última

Sr. D. Antonio Maura. Quedé el último día en la organización del Tribunal Municipal y tramitación, y del proyecto veo que la tendencia á los Tribunales colectivos la tiene usted también arraigada, no obstante la inutilidad y el gasto que esto supone.

¿Me quiere usted decir quien resuelve el asunto en un Tribunal colectivo? Uno solo de los vocales; el que decide el antagonismo entre los otros dos; luego el fallo colectivo es uno de tantos votos, que como las antiguas ficciones romanas, se presentan á la vista del público para que crea que tres, cinco ó siete le juzgan cuando el juicio en último extremo es de uno. Puede tolerarse en ciertas instancias, porque al menos es de suponer que en casos dudosos tendrán ellos su discusión, de modo que de algo puede servir el número, pero en la actual creación la decisión será siempre, (en los pueblos pequeños) lo que diga el secretario, y en otros lo que diga el juez si es letrado.

¿Y quien paga á esos adjuntos? Porque me figuro que si el juez ha de cobrar, los demás no deben hacerlo gratis; y si al litigante le imponen esa nueva gavela inútil, no va á la economía que se decía iba á producir la organización nueva.

En su artículo 13 involucra el procedimiento con la parte orgánica y nos dice cuando, cómo y de qué manera se hará la reorganización en los juicios, y es graciosa su nueva teoría; después de ir poniendo una cafía desustituciones de jueces, dice lo que pedía el marido celoso; que mi mujer me sea fiel; si no lo es, que yo no lo sepa, y si lo sé que no se me importe nada. Así resuelve usted diciendo: al recusado le suceda tal, á este cual, y si la cosa se complica póngase el hecho en conocimiento de la Sala de Gobierno, la cual designará juez, incluso el recusado. Es decir, que todo ese derecho de recusar puede resultar inusitado si la Sala quiere. ¿No era más lógico decir, y el juez del Partido designará uno para ese acto, que no obligar á que traiga uno á quien le ha empezado con su recusación á su ponerlo parcial?

Desde su artículo 16 marca la competencia de estos Tribunales y Jueces diciendo corresponderá á estos últimos: 1.º La celebración de los actos de conciliación (mejor hubiera hecho con suprimirlos, por inútiles); 2.º Ejercer la jurisdicción voluntaria que por ley les estuviese encomendada.

¿Vuelvo á reconocer mi tontería; no veo ninguna ley que de jurisdicción á los Municipales para el ejercicio de la jurisdicción voluntaria, pues no creo llamará usted así á los expedientes posesorios ni á los consejos de familia y autorizaciones ó consentimientos para la celebración de matrimonios; así que hubiera sido mejor en lugar de decir que intervengan en esa jurisdicción en lo que las leyes le permitan detallar, por lo menos la ley en que aquella se les reconozca.

En su artículo 19 fija la cuantía en quinientas pesetas y somete al Tribunal Municipal el conocimiento de todo juicio. 2.º De los juicios atribuidos á los jueces por alguna ley, ya vea que usted ignora si hay alguna especialidad en alguna ley y por eso; ese caso lo dá así vergonzosamente, es decir, si hay algunos, que pase á ese Tribunal y debió usted comprender todos los casos detalladamente, no dejarlo al cuidado de las partes. 3.º De las contiendas con poseedores, coheros, etc. que no exceden de mil pesetas. Me felicito del caso, pues me acordé á ese invento tan mal desarrollado nos deja usted un semillar de competencias que nos valdrán dinero (están incluidos los Ferro-carriles, automóviles, borriquillos y demás medios de locomoción) pues eso de coheros y viajeros son dos títulos que exigen más claridad. En el 24 se autoriza la petición de pobreza, la cual se tramitará en juicio verbal al tenor de los artículos 15 y siguientes (¿hasta dónde?) de la ley procesal. Pues si rigen estos, ni los plazos del verbal ni la forma de la prueba se puede hacer, al tenor de disposiciones que no se amalgaman con estas reformas.

En el artículo 29 desarrolla las apelaciones en materia criminal, con el más ínfimo modelo de los recursos; de casación por causa de delito, estableciendo el de quebrantamiento de forma é infracción de ley y suprimiendo el actual á la Sala tercera del Tribunal Supremo.

Es incomprensible, que siendo usted un buen letrado que ejerce la profesión, sobre todo en el Tribunal Supremo, no se haya usted fijado en lo inusitado que es la casación en civil y penal, tal cual las leyes procesales los reglamentos y la jurisprudencia lo remacha. Si usted se hubiera fijado en ello, no hubiera extendido sus efectos á las apelaciones de juicios de fal-

gaz; hacemos fervientes votos porque desparezca la enfermedad que le aqueja y podamos verle pronto entre nosotros.

Y antes de terminar, una palabra en lo referente á nuestro amado párroco. Con profunda indignación supimos el bárbaro atropello de que fué víctima á su salida de Garralda, al enterarnos de la hermosa protesta que el correspondiente de dicho punto envió á ese periódico.

Conste nuestra más enérgica protesta contra los salvajes autores de aquel atentado, y conste también para satisfacción del vecindario sensato de Garralda, que el pueblo de Zugarramurdi se considera honradísimo con poseer un párroco de tan hermosas cualidades como el señor Ayestá cada día más contento de su nombramiento para este lugar.

El correspondiente
8 de Junio de 1907.

Cháchara

Después de tanto tiempo de frios excesivos, de lluvias y ventiscas por fin hace calor, y ya todos decimos sudando horriblemente con media lengua fuera: ¡Uy cómo pica el Sol!

Ya comienza el bosquecillo muy contento á recibir á las niñas elegantes, á la gente fina y chic, á los pollos *comm'il faut* y á los polillos *dandis*. Es nuestro Bois de Boulogne el precioso jardincito, mi paseo favorito, aunque no soy pollo *chic* ni soy un pollo *dandi* puesto que ya, casi casi soy un pobre viejecin, y por eso estoy contento de que se pasee allí.

Norabuena, bosquecillo, porque te buscan al fin.

GARCILASO.

Misa nueva

El viernes día 7 celebró por primera vez el santo sacrificio de la misa el joven sacerdote don Juan Irisarri.

Desde muy temprano se notaba extraordinaria animación por las calles del pueblo de Oilo el estampido de los cohetes hacía que los pacíficos vecinos se dispersasen y saliesen á la calle, como atraídos por alguna cosa extraordinaria.

A las diez las campanas de la parroquia se echaron á vuelo anunciando á los fieles que pronto iba á dar principio lo que ellos tanto deseaban; en este momento todos nos dirigimos á la iglesia la cual estaba adornada con primoroso gusto, tanto por dentro como por fuera; á las diez y media dio principio la función cantándose primero el *Tantum Ergo* y á continuación empezó la misa ésta fué de Dubois con credo de Guzmán cantada por la capilla de Echauri, la cual estaba dirigida por el organista don Mariano Benza.

La cátedra sagrada estuvo á cargo del elocente sacerdote don Juan Escala, primo del celebrante, el cual nos explicó de una manera sublime el misterio del sacerdote en la tierra, diciéndonos que es el mismo Dios perdonado, el mismo Dios sufriendo y el mismo Dios sacramentado.

Las doce serían cuando terminó la Misa cantándose á continuación el *Tantum Ergo* y después el *Te Deum*.

Sería la una cuando se terminó este solemne acto que jamás se nos borrará de la memoria á los que á él acudimos.

Me enhorabuena al nuevo sacerdote así como á sus padres y al señor Párroco de Oilo.

E. E. A.
Oilo 9 Junio 1097.

LOTERIA

(POR TELEFONO)

Madrid 10 (varias horas).

En el sorteo de la Lotería celebrado hoy los premios mayores han correspondido á los números y poblaciones siguientes:

Pesetas.	Números	Poblaciones
500.000	12.555	Madrid.
250.000	17.423	Madrid.
125.000	2.745	Oviedo.

Premiados con 10.000 pesetas

847-1.339-2.319-3.292-5.108-5.190-5.266-5.576-5.915-6.452-7.736-8.259-10.527-12.614-13.880.

MENCHETA.

Aproximaciones

Tienen aproximación de 5.000 pesetas los números anterior y posterior al del premio primero; de 4.000 pesetas los id. id. del segundo; de 3.000 pesetas los id. id. del tercero.

VERA

MEDICINA

Nombrado médico titular de esta villa el doctor don Jesús García Rego, háse trasladado á esta localidad y establecido en la misma con su familia.

Sean bien venidos y deseamos felicitades y muchas prosperidades en la profesión al señor García Rego.

TE-DEUM

En acción de gracias por el feliz natalicio del Príncipe de Asturias, se ha cantado el Te Deum en esta iglesia parroquial, hoy después de la misa popu-

lar, con asistencia de la Corporación municipal.

CARRETERAS

La obra de reducción de la pendiente de Galingüeta, ó su desviación, tarda en dar comienzo: ¿háse relegado al estado de proyecto? La necesidad es bien sentida; la razón de su ejecución justificada por lo peligroso de su pendiente á culebreo.

El correspondiente.
9 Junio 1907.

ADMINISTRACION FORAL

Se aprobaron el presupuesto municipal de Vidangos y las cuentas presentadas por los de Luquin y Oloriz.

Se autorizó á los Ayuntamientos de Villanueva de Aezcoa y Arive para roturar varias robadas de terreno.

Se denegó la prórroga solicitada por el Ayuntamiento de Miranda de Arga para el pago de la contribución.

Se acordó anular el nombramiento de practicante para la titular del distrito de Arriba, hecho por el Ayuntamiento de Esteribar á favor de don Guillermo Zorita, debiendo verificarse la provisión de la plaza con arreglo á la legislación privativa ó lo que es lo mismo, por el Ayuntamiento, asociado de la veintena un representación del concejo, por ser esta la costumbre del valle.

Se desestimó una reclamación de don Gregorio Jironés, de Salinas de Oro.

La Diputación se inhibió del conocimiento de una reclamación de don Isidro Bernajo, de Fitero.

Se autorizó al Ayuntamiento de Lanz para elevar el sueldo de su secretario.

Se autorizó al Ayuntamiento de Casada para arrendar la venta de carnes; y al concejo de Bigüezal para enagenar con las formalidades legales un trozo de terreno.

La Diputación ha dirigido atenta comunicación al Excmo. Sr. Gobernador militar de Navarra dándole expresivas gracias por haber dispuesto que una banda militar acudiese al cinematógrafo Bellech el sábado último, en sesiones á beneficio del Hospital, así como al dueño de dicho cinematógrafo Sr. Bellech por su caridad.

EL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

EN ANCIN

El viernes próximo finado fué colocada en un nuevo altar una también nueva y preciosa imagen del S. Corazón de Jesús celebrando con tal motivo una gran fiesta con asistencia de muchos sacerdotes y numerosa concurrencia de fieles, el pueblo de Ancin. Dicho pueblo hizo un verdadero derroche de pólvora y de flores. Las calles y plazas presentaban fantástico aspecto por lo lujosamente engalanadas de arcos de verde follaje con flores y gallardetes y también la iglesia lucía hermosos adornos.

La procesión fué muy brillante y hubo sermón por la mañana y por la tarde á cargo de un Padre escolapio de la residencia de Estella.

Hubo comunión general, pues poco ó ninguno dejaría de recibir el pan de los Angeles.

Ancin no habrá conocido nunca una fiesta más hermosa ni de mayor entusiasmo. No me estiendo más para no ser molesto, pues necesitaba una columna del periódico si minuciosamente iba á describirlo todo con los letrasos alusivos etc.

Bien por los de Ancin, y reciban mi más cordial felicitación.

El correspondiente.
9 Junio de 1907.

En la Audiencia

INFORMACIÓN JUDICIAL

Sumarios

Pamplona.—Contra J. M., por homicidio.
Aoi.—Contra J. U., por lesiones.
Id.—Por muerte por sumersión, sin procesado.
Estella.—Contra V. Z. y otros, por disparo.

Señalamientos

Pamplona.—Juicio oral ante el Tribunal del Jurado de la causa seguida contra Juana Goñi y otra por robo. Defensores señores Rodríguez y Aranzadi, prestarán declaración 23 testigos.

San Martín de Améscoa

Se ha celebrado con toda solemnidad la novena al Sagrado Corazón de Jesús, acudiendo el pueblo entero, y terminando el día siete, fiesta principal del Sagrado Corazón. En este día después de celebradas tres misas rezadas en las que recibieron el Pan de los Angeles más de 160 personas, se celebró la misa mayor á las diez por don Castor Lopez de Zubiria, ayudado por los párrocos de Ecala y el del pueblo, pronunciando un elocuentísimo sermón de actualidad el capellan coadjutor de Estella don Ensebio Solchaga. Y por la tarde, después de cantadas solemnes vísperas, rezado el Santo Rosario y hecha la consagración al Divino Corazón por el párroco, salió la procesión por todo el pueblo en medio del volteo general de campanas, disparo de infinidad de cohetes y chupinzos y cánticos al Sagrado Corazón, llevando las andas en que se elevaba el amoroso Jesús cuatro formidables mozos, y las cintas que pendían de las andas cuatro angelicas niñas vestidas de blanco.

Y una vez que hubo llegado la procesión á la iglesia, volvió á ocupar la sagrada cátedra el orador de la mañana que con fácil palabra y en elocuentes y sentidas frases, nos recomendó siguiéramos por el camino comenzado hasta conseguir unirnos con Jesús Consagrado por los vínculos del amor y conseguir el reinado social del Corazón de Jesús en la familia y en el individuo; diciéndonos con verdad, que ha dejado en este pueblo gratos recuerdos el

ya citado orador sagrado y que con dificultad se borrará ese día en estos sencillos habitantes y demás personas que nos han honrado de los pueblos limítrofes y de Estella.

El correspondiente.
8 Junio 1907.

Información telefónica

DEL DOMINGO
Madrid 9 (6 tarde y 11 noche)

Los integristas

Se ha celebrado en esta corte la sesión de clausura de la Asamblea Integrista, bajo la presidencia del señor O'azabal.

Se ha dado lectura, siendo aprobado, de un telegrama dirigido al Sumo Pontífice reiterando la manifiesta adhesión del partido á la Santa Sede, y solicitando la bendición apostólica.

Después se rezó un solemne responso por el alma del que fué eximio jefe del integrismo, don Ramón Nocedal, y luego se rezó otro en sufragio de ilustres integristas también fallecidos.

Entre los prohombres del partido, durante las sesiones de la Asamblea ha predominado siempre la tendencia á extender notablemente el campo político de acción del integrismo, del que, ahora más que nunca, se piensa hacer un robusto organismo político-católico social partidario decidido de un regionalismo muy acentuado dentro, claro está, de la unidad é intangibilidad de la patria.

El órgano oficial seguirá siendo el "Siglo Futuro" que, naturalmente, en lo sucesivo marcará la orientación de partido en lo relativo á los nuevos temas que han de figurar en su bandera.

Ministerios con automóvil

Los señores Maura, Osa y González de Besada han ido hoy de expedición automovilista hasta la Granja.

El objeto del viaje ha sido probar varios automóviles que han sido recientemente adquiridos por los ministerios, y que han de sustituir en parte á los actuales coches de caballos.

El proyecto de administración

El señor La Cierva ha declarado hoy á los periodistas que el gobierno se propone tener las Cortes abiertas hasta quedar aprobado el proyecto de reforma de administración local, pues el señor Maura desea que las futuras elecciones concejiles se hagan ya con arreglo á lo que determina el citado proyecto de ley.

De no poder quedar este aprobado, es seguro que se aplazarán las citadas elecciones hasta la promulgación de la nueva ley.

Oficial herido

Se encuentra algo mejor de las varias heridas que recibió en la caída de ayer el oficial de húsares de Pavía señor Mora.

En nombre del infante don Carlos le ha visitado el infante Reniero, enterándose de los detalles de la gravísima caída que pudo ser fatalísima para el bravo oficial, pues se trataba de una carga al galope, en la cual el señor Mora iba en las primeras filas siendo pisoteado por los caballos que esguían en pos del que montaba.

La "Rosa de Oro"

Roma.—El Sumo Pontífice ha manifestado que dentro de breves días remitirá, por un delegado especial la clásica "Rosa de Oro" que, como es sabido destina este año á la joven reina Victoria de España.

Los que tienen completa idea de la joya dicen que ésta es valiosísima, y de un gran mérito artístico.

La vuelta de los liberales

El señor La Cierva supone que faltan pocos días para que vuelva al Parlamento la minoría liberal.

Según el ministro el señor Moret y algunos prohombres liberales no pueden dejar de aprobar, sin su intervención, el proyecto de ley de reforma de administración local, que en cierto modo refleja la obra que el señor Moret proyectaba en idéntico sentido.

Además, no pueden, moralmente los liberales abstenerse de discutir el "modus vivendi" con Alemania.

Todo esto, sin contar con las alusiones que sobre asuntos y hechos importantes se han de dirigirse á los liberales, alusiones que sería de muy mal efecto dejar incontestadas.

Esperase con interés la llegada del señor Moret, para determinar todo esto.

El jefe liberal sigue en Burdeos donde, después de la muerte de su hijo recibe incesantemente telegramas de pésame de sus amigos políticos y particulares.

Dicase que mañana emprenderá el señor Moret su viaje de regreso á España, viaje que reventará circunstancias dolorosísimas para el ilustre político, que vendrá acompañado del cadáver de su hijo.

Novena académica

En la Academia Española se ha verificado con solemnidad y distinguida concurrencia la recepción del distinguido escritor don Valentín Gómez, quien ha leído un discurso muy notable sobre el tema "Lo trágico en la vida y en el arte".

Le ha contestado don Alejandro Pidal pronunciando un discurso brillante en el que ha hecho el elogio del nuevo académico y ha parafraseado su discurso.

Ambos han recibido muchos aplausos.

De pedagogía

A las diez de esta mañana se ha verificado en el Ateneo la sesión inaugural de la Asamblea pedagógica, bajo la presidencia del señor Vincenti, asistiendo representantes de diversos centros docentes y escuelas de diferentes categorías.

En esta sesión se han repartido á las distintas ponencias, para su estudio, los temas que han de ser objeto de discusión.

A las seis de la tarde se ha celebrado otra sesión, presidida también por el señor Vincenti, señor Azcarate ha leído telegramas de profesores de provincias,

que se adhieren a los acuerdos de la asamblea.

Después han sido leídas las conclusiones sobre primera enseñanza, escuelas y maestros, y las relativas a las normales y a la inspección de escuelas.

Los canalejistas

Esta tarde se han reunido con el señor Canalejas en casa de éste los diputados demócratas, para tratar de la parte que han de tomar en los próximos debates parlamentarios.

Han acordado que en la discusión del mensaje consuma un turno el señor Franco Rodríguez, y que el señor Canalejas hable para alusiones.

Veranoes regio

Durante la próxima estancia de los Reyes don Alfonso y doña Victoria en la Granja, la reina madre doña María Cristina y los infantes pasarán el primer periodo en Madrid y veranearán después en San Sebastian.

D. Alfonso y doña Victoria irán a San Sebastian en Agosto, para pasar en compañía de la reina madre la fiesta onomástica de doña Cristina.

Hoy han estado en la Granja los señores Maura, Bassada y Omsa. Han visitado la casa en que se instalará el ministro de Jornada, y después el palacio de los Reyes.

El hijo de Moret

Esta mañana se ha recibido un telegrama en que el cónsul de España en Burdeos participaba que en la madrugada ha fallecido el hijo del señor Moret y pedía autorización para el traslado del cadáver a Madrid.

Concedido ese permiso, el señor Moret regresará acompañando al cadáver de su hijo.

Torerías

Los toros de Veragua lidiados esta tarde en Madrid han resultado flojos.

Algabeño, Cocherito y Regaterín han estado regulares en sus faenas.

En una mala plaza de las Ventas del Espíritu Santo, donde se ha verificado una novillada, se ha hundido un tablado, resultando lesionadas varias personas.

DE PROVINCIAS

Alicante.—En Alcoy se han declarado en huelga 5.000 obreros.

El gobernador de la provincia ha marchado a dicha localidad.

Logroño.—Ha fallecido el general de división don Francisco Oilo.

Barcelona.—Se ha suspendido el *macht* a España francesa entre San Malato y Kinchofer, porque el primero no ha aceptado ninguno de los dos presidentes del jurado designados sucesivamente.

Barcelona.—En la corrida de hoy no ha podido torear Fuentes, por haber experimentado resaca en la herida.

A consecuencia de esto Bombita ha tenido que matar los seis toros, que eran de Muruve.

Dicho diestro ha cumplido su compromiso con lucimiento.

MENCHETA.

Notas teatrales

Diré que en «Lola Montes» echamos en falta a Sola y a Moya.

Fuero Irayoz no hubiera aplaudido a nadie más que a la señorita Casenoves porque cantó muy bien.

Conste que la mayor parte del público que no leyó el reparto de la obra, fué a ver a Sola, que creó aquí el General.

Después se estrenó «La estocá de la tarde» obra de la que es autora la primera tiple de la Compañía Lola Ramos.

Yo no he visto trabajar a Lola Ramos mas que una vez, anoche en su obra, porque el papel que desempeña en el «Ruido» es un embolao que no da ni chicha ni limoná; de suerte que anoche la ví como autora y actora, y me gustó mucho en ambas fases.

La obra es buena, mejor que el noventa por ciento de las que se estrenan desde hace dos años, y el público tributó a su autora muchos aplausos, a los cuales puede agregar Lola Ramos el mío, y diga donde quiera que vaya, que han sido pocos los estrenos que se han aplaudido tanto como el de su obra.

Si siguiendo así como hasta hoy, señores, más éxito las obras obtuvieran si las tiples escribieran y cantaran los autores.

GARCILASO.

GACETILLAS

Nuestro corresponsal en Ocasión, nos dice que la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, se celebró en aquel pueblo con la solemnidad acostumbrada, habiendo predicado en la función el jesuita P. García de la residencia de Logroño.

El virtuoso é ilustrado jesuita electrizó al concurso con su palabra de fuego, excitando a todos a seguir honrando cada vez con más fervor y entusiasmo al Corazón que es fuente inagotable de bondades y misericordias.

Después de brillantes ejercicios, practicados en las Academias de Ingenieros y Artillería, ha obtenido plaza en ambas el aventajado y estudioso joven Víctor Lacalle y Seminario, a quien damos nuestra completa enhorabuena, como así mismo, a toda su apreciable familia, por tan señalado triunfo.

Anteayer se jugó un partido de pelota en el frontón de la Casa Misericordiana entre Florentino Murillo y Aznarez & Morrás y Taberna.

El partido, si de tal puede calificarse, nos aburría extraordinariamente. Terminaron Morrás y su compañero, dejando a sus contrarios en cinco juegos.

Y ya que hablamos del frontón, bueno será que la Empresa se esmere por concertar partidos como los hasta ahora jugados en días de fiesta. Es preciso orillar inconvenientes perjudiciales a la empresa y a la afición, y ver la manera de arreglar el asunto pendiente

con cuatro ó cinco simpáticos pelotaris.

De seguir en esta textura sin procurar un arreglo decoroso para todos, el frontón, hoy tan concurrido en días de fiesta, irá en decadencia rápida, hasta que los buenos aficionados se ausenten totalmente.

Los cultos celebrados anteayer en honor del Sagrado Corazón de Jesús fueron brillantes.

La comunión fué muy numerosa, y la misa mayor fué solemnisima.

En ella pronunció el P. Larrondobuño un magnífico discurso acerca de la realeza de Nuestro Señor Jesucristo, deduciendo consecuencias prácticas relativas a sucesos de actualidad.

La procesión, que recorrió el largo trayecto de costumbre, fué importante por el gran número de fieles y por la devoción con que cantaban la letrilla en honor del Sagrado Corazón.

Todas las casas estaban engalanadas con colgaduras.

El venerable Obispo de la diócesis, que presidió la procesión, predicó después una importante plática llena de saludable doctrina, con la elocuencia y celo característicos de nuestro dignísimo Prelado.

Según nos comunica nuestro querido corresponsal en Echarrri-aranaz, hoy contraerán matrimonio en aquella importante villa el inteligente y laborioso carpintero don Lino Goya, hijo del depositario municipal de aquel Ayuntamiento don Fernando, con la bellísima joven Micae a Bacalcas.

Por adelantado les enviamos nuestra enhorabuena.

La subasta celebrada el día de ayer ante la comisión de Fomento para la venta de la carne de los toros que se lidien en las corridas de las próximas fiestas, fué adjudicada a don Eloy Arbililla por ser el mejor postor, salvando su voto el concejal don Serafina Yanguás.

El importe de la cantidad ofrecida por dicho señor Arbililla asciende a 7.591,05 pesetas, que comparada con el ofrecido el año anterior, acusa un aumento de 678 pesetas.

El circo del Ensanche se vió anteayer y ayer muy concurrido de distinguido público en todas las sesiones celebradas.

La guardia civil de Azagra ha denunciado al juzgado a un vecino por pescar en el río Ebro sin estar autorizado.

Se encuentra entre nosotros nuestro muy querido amigo y paisano don Narciso Tomás, celoso y digno inspector que fué de esta provincia y hoy no menos digno de Ciudad-Real, donde su gestión y celo es constantemente elogiado por la prensa de dicha ciudad.

Damos la bienvenida al señor Tomás deseándole que su estancia en Pamplona le sea grata.

Después de brillantes ejercicios en el Conservatorio de Madrid, ha obtenido nota de sobresaliente en el séptimo curso de piano la distinguida señorita Flora Rubio, hija de nuestro estimado amigo don Mariano.

A la aventajada alumna enviamos nuestra enhorabuena extensiva a su familia.

Ha fallecido en Vitoria, á la avanzadísima edad de 90 años, nuestro paisano el respetable doctor don Luciano Velasco, padre del cónsul de Geografía é Historia y distinguido tudelano don Eduardo, y tío de nuestro querido amigo é ilustrado colaborador don Lino Munarriz y Velasco. El finado, que ejerció el profesorado de 1.ª enseñanza en Tudela por espacio de 40 años como director de las escuelas municipales, y después en colegio particular, era un integérrimo caballero, fervientísimo católico y maestro meritisimo, habiendo adquirido como tal una reputación envidiable. Militó en las filas carlistas, durante las dos guerras civiles, ejerciendo en la última, donde obtuvo el empleo de coronel, importantes cargos, entre otros, el de secretario de la Comandancia general de Navarra.

Descanse en paz el respetable navarro, y al pedir á nuestros amigos oraciones para el finado, damos nuestro más sincero pésame á la distinguida familia del finado.

El juicio por jurados que debía celebrarse ayer en la Audiencia de la causa seguida contra Pedro Vazquez, por abusos deshonestos, tuvo que suspenderse por no haber comparecido el procesado.

La Sala dictó auto de prisión contra el procesado ausente, conminándolo con declararlo rebelde.

Con objeto de asistir á la consagración episcopal de nuestro ilustre paisano el Obispo preconizado de Tarazona señor Ozcoidi, han salido para Vitoria los virtuosos sacerdotes don José Iguerategui y don Primitivo Vergara.

Deseamosles un feliz viaje.

En Tudela ha fallecido el canónigo don Manuel Alaiza y el anciano industrial don Pedro Artajo.

Se ha concedido Real licencia para contraer matrimonio con doña Julia Faustina Jimenez Carsi, al capitán de la comandancia de Artillería de Pamplona don Francisco Sigüenza y Garrido.

Nuestro querido corresponsal en Leiza nos comunica lo siguiente:

«Se ha celebrado con la mayor solemnidad, la función que anualmente dedica su vasta Asociación al Sagrado Corazón de Jesús. Ocupó la cátedra sagrada el señor párroco que predicó con una claridad y erudición bien peculiar en tan virtuoso sacerdote. La Misa, cantada bien por los coros.

Por la tarde, y después de las vísperas, salió la procesión, recorriendo todo el pueblo; figuraban la cruz parroquial, estandartes y la Santa Efigie del Sagrado Corazón, ostentando inmensa muchedumbre sus medallas con cinta roja.

Como siempre, he de repetir, revisiten estas fiestas la mayor pompa y so-

lemnidad, gracias á los asiduos y nunca bastante ponderados cuidados de nuestro amado clero parroquial y de la total asistencia á tan solemnes funciones, del pueblo de Leiza, de sí tan puramente católico y corroborado este mi escrito, el que hace tiempo, no se registra ni la menor nota discordante, reinando en absoluto buena armonía. Este pueblo es el Paraíso de la completa tranquilidad.

Las funciones de hoy, han sido presididas por el alcalde, con asistencia de todas las autoridades.

Se encuentra accidentalmente en esta villa, mi muy querido amigo y discípulo don Luis Astrain, de Pamplona, que le traen por aqui motivos de su profesión.

En el hermoso salón de los jardines de la Tacuena se formó anteayer de seis á nueve de la noche un animado paseo con gran concurrencia de distinguidos y bellas señoritas.

La temperatura era excelente. Convendría que se regara el paseo citado momentos antes de las seis, con el fin de evitar se forme tanto polvo.

Ha fallecido la virtuosa y distinguida señora doña Matilde Ortiz, esposa de nuestro muy querido amigo don Máximo Sotés.

Con toda nuestra alma nos asociamos al dolor que embarga á toda su buena familia por tan sensible como irreparable pérdida.

Hoy á las once se celebrarán funerales por el eterno descanso de su alma en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, y á continuación será conducido el cadáver al cementerio.

A las señoras que padezcan de hernias, quebraduras.—Los días 15 y 16 de Junio estará en Pamplona el acreditado especialista señor Vidal, director de la reputada casa Vidal Hermanos, de Barcelona, dedicada á la curación radical de las hernias (quebraduras), de las que tenemos las mejores noticias por las muchas y maravillosas curas obtenidas con su muy acreditado parche anti-herniario y sus bien perfeccionados aparatos especiales NON PLUS ULTRA, construidos expresos para cada caso y bajo la dirección facultativa.

Por lo que recomendamos á las señoras que sufran tan molesta enfermedad visiten á dicho señor en el Hotel La Perla, donde estará hospedado.

Hemos recibido dos cuadernos que contienen los proyectos de ley electoral y régimen de la administración local, presentados á la deliberación de las Cortes por Real decreto de 31 de Mayo último.

El verdadero y legítimo vermouth «Cinzano de Torino» se vende en los establecimientos de primer orden.

Testimonio de gratitud

Sr. D. Antonio Vidal, Barcelona.

Muy señor mio y de toda mi consideración. Me complace en comunicar á usted que gracias al uso del perfeccionado aparato que V. me construyó y á la aplicación de sus parches anti-herniarios, se encuentra hoy curado de la hernia que venia padeciendo desde larga fecha mi hijo Isidoro.

Lo que tengo el gusto de comunicar á V. para su satisfacción.

Le reitero el testimonio de mi gratitud y consideración y queda de usted affmo. s. s. q. b. s. m.

Enrique Larramendi.

Bilbao, Mayo, 1907.

El antiguo y acreditado especialista señor Vidal estará en Pamplona, hospedándose en el hotel La Perla, los días 15 y 16 de Junio, y recibirá los que deseen curarse de sus hernias.

La comisión de Fomento ha adjudicado á don Domingo Huici por la cantidad de 375,77 pesetas el suministro de los refrescos, caramelos y abanicos, durante las corridas de ferias de San Fermín.

Del presidio de Ceuta han sido trasladados al de Puerto de Santa María los penados por esta Audiencia Severo Usartroz y Meliton Sanz.

Han sido denunciados al Juzgado de Lerin dos vecinos de Larraga, que fueron sorprendidos cazando sin licencia.

A los infractores se les ocupó dos reclamos de perdiz, dos jaulas, cuatro perdices muertas y una escopeta.

Aviso.—Tenemos unas llaves á disposición de quien las haya perdido.

Por el exceso de anuncios que tenemos para la plana tercera, nos vemos precisados á pasar los siguientes á la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS:

Agente marítimo, Junta de Abastos de Marcellia, Sustitución médica, Se vende, Noche, En la venta, Concejo de Izarba, Arriendo de molino en Sesma, Berlina ocasión, Se vende, Arriendo de hierbas, Pérdida, Trilladoras mecánicas, Gran ocasión, Venta de casa, Se desea, Venta de ovejas.

Comunicado

El periódico de Orreaga titulado *El Miño* con fecha 4 del corriente publica lo siguiente:

UNA CARTA

Tengo la satisfacción de hacer público, que la importante sociedad *La Actividad*, domiciliada en Pamplona, acaba de hacerme entrega de cinco mil pesetas, importe del seguro que en primero de Noviembre de 1905, hizo mi malogrado esposo don Antonio Blanco Lamelas, vecino de Quiroga (Lugo), fallecido el día 3 de Mayo próximo pasado.

Digno del mayor aplauso es el proceder de dicha sociedad que sin demora alguna y tan pronto ha tenido conocimiento de la defunción de mi citado esposo (q. e. p. d.) ha dispuesto el pago del seguro hecho á mi favor, sin la menor molestia. Es pues de alabar la corrección con que proceden los representantes de empresa de tanta confianza, complaciéndome en hacerlo constar para satisfacción de sus asegurados y de los q. q. intenten asegurarse.

Quiroga 1.º de Junio de 1907.

Nuestra información

Conferencias telefónicas De la región Alava

Vitoria 10 (8 noche).

Triste hallazgo

En el río Zadorra ha sido encontrado hoy el cadáver de un hombre, que identificado resultó ser el de Cándido Lopez.

El infeliz venia hace tiempo padeciendo una enfermedad crónica y se cree haya sido él el causante de su muerte.

Movimiento demográfico

Durante el pasado mes de Mayo han ocurrido en esta población 64 nacimientos y 49 defunciones.

Revista militar

En el campo del agua se celebró ayer la revista militar como remate á las maniobras últimamente celebradas.

El capitán general de la región revisó las tropas seguidas del general señor Gonzalez Tabias y Estado Mayor respectivo.

Las tropas oyeron misa de campaña y en seguida se efectuó el desfile que resultó brillante, siendo presenciado por numeroso público.

Los ciclistas

Varios socios del Club Ciclista Vitoriano han realizado una excursión á Pover y Salinas.

El viaje lo han efectuado sin novedad.

Nueva asociación

El día 29 del actual por la noche se verificará la inauguración de la asociación nocturna.

Con este motivo se celebrará una solemne función religiosa á la que asistirán varias comisiones colegas, entre ellas una de Pamplona.

El Capitán general

Hoy ha salido al mediodía el capitán general de la región señor Aguilar.

Se le dispuso una cariñosa despedida por parte del elemento militar y muchos particulares.

El general Aguilar marcha á Miranda y de allí se trasladará á Burgos.

CONFERENCIA EXTRAORDINARIA Consagración del señor Ozcoidi

(De nuestro enviado especial)

Vitoria 10 (10 noche).

En marcha

Ha salido de Pamplona en el tren de las dos de la tarde.

En el mismo tren montaron don Daniel Irujo, don Lorenzo Martincorena, don Rogelio Urrestarazu, que es pariente del señor Ozcoidi, don Marcelo Calayeta, el Párroco de Cirauqui, don Lucas Zabalza, el Párroco de Lorca, don José María García.

En Alsasua montaron también muchos sacerdotes de la Barranca.

También han venido don Carlos Vergara, don Francisco Guillen, don Juan Cortijo, don José María Busto, Párroco de Arguedas, el Párroco de Caparros, don Justo Goñi.

Para mañana

Mañana partirá de Alsasua un tren especial para que los viajeros que de Navarra han de venir, y que serán numerosos, puedan llegar á Vitoria á las nueve ó nueve y media.

Preparativos

Aquí, en Vitoria, se están ultimando los preparativos para la solemne función que se celebrará mañana y ya se han dirigido las invitaciones correspondientes á las autoridades correspondientes, Ayuntamiento, Colegio de Abogados, Audiencia, Colegio de Procuradores, Instituto, Colegio Médico, & c.

El Obispo de Ovisdo

A las dos y media de la tarde ha llegado á Vitoria el Ilustrísimo señor Obispo de Ovisdo don Francisco Baztan.

En la estación le esperaban una numerosa comisión del Cabildo Catedral, del Ayuntamiento de Vitoria y autoridades y muchos sacerdotes.

Mañana es esperado á las ocho y media de la mañana el Ilmo. Sr. Obispo de Orreaga don Eustaquio Irujo.

Nuestro ilustre paisano se dirigirá directamente desde la estación al Palacio episcopal, y desde allí en seguida á la iglesia.

La fiesta de mañana

Promete ser brillantísima, pues tanto el Obispo de Vitoria señor Cadena y Eleta, como el Cabildo Catedral trabajan sin descanso porque el acto resulte memorable.

El ya numeroso y buen coro de la Catedral ha sido reforzado con valiosísimos elementos.

Se cantarán la «Misa en mi bembola» de Eslava y la Antifona *Ecce sacerdos* de Vitoria.

A fin de abreviar la ceremonia serán simultáneas la Misa y la Consagración.

Gran banquete

Pasado mañana el obispo señor Ozcoidi obsequiará con un gran banquete á sus hermanos los obispos que asistieron á la ceremonia de su consagración.

El banquete será servido en el Seminario.

Comisiones

De San Sebastian ha llegado D. Ramon de Irazusta, Prelado doméstico del Excmo. Sr. Obispo de Vitoria.

—D. Tarazona ha llegado una numerosa comisión de aquel cabildo compuesta del canónigo Chantre don Miguel Santorain; el canónigo don Mariano Martínez; el Doctoral y Vicario general don Vicente Rojo; el Penitenciario y Rector del Seminario don Santiago Roman.

Esta comisión, á la cual se han unido muchos sacerdotes de aquella diócesis, ha visitado al señor Cadena y Eleta y al señor Ozcoidi.

—De Tudela ha venido el Sr. Dean.

—De Calatayud también ha venido una numerosa comisión de sacerdotes.

Más pamplonics

Me aseguran que mañana vendrán algunos pamplonics amigos del ilustre señor Ozcoidi.

Vitoria

Esta población se dispone á cooperar con entusiasmo á la brillantez de la fiesta.

Guipuzcoa

San Sebastian 10 (9 noche).

Un Te Deum

Con gran solemnidad se ha celebrado en la parroquia de Santa María el Te Deum en acción de gracias por el feliz alumbramiento de S. M. la reina doña Victoria.

Ha asistido al acto una nutrida representación del elemento oficial y numeroso público.

Bando plausible

El gobernador civil ha dictado un bando persiguiendo la inmoralidad y anunciando que impondrá rigurosos castigos al que contravenga lo mandado.

El bando ha merecido el aplauso de la opinión sensata.

De sport vasco

Se asegura que volverá repetirse el partido jugado ayer á mano entre Cantabria y Chiquito de Azcoitia, y que ganó este último por 7 tantos para 22, con el fin de decidir á superioridad.

Esta noticia ha causado gran expectación entre los aficionados.

Pésames á Moret

De esta población se han enviado numerosos telegramas á don Segismundo Moret, dándole el pésame por la muerte de su hijo don Lorenzo.

Hoy en el tren expreso ha pasado procedente de Biarritz y con dirección á Madrid el cadáver del malogrado joven don Lorenzo Moret, que viene acompañado de los ex-ministros señores Aguilera y Lopez Ballesteros y el ex-gobernador de esta provincia señor conde de Torre Muzquiz.

En esta estación han sido cumplimentados los ilustres viajeros por numerosos amigos y correligionarios.

Fiestas en Irún

En los días 29 y 30 de Junio y 1.º de Julio se celebrarán en esta villa las tradicionales fiestas en honor de su patrono San Marcial.

Habrán funciones religiosas, conciertos y bailes públicos, banquete, etcétera, etc.

El corresponsal.

Vizcaya

Bilbao 10 (10,20 noche).

Novillada

La novillada celebrada ayer en nuestro circo taurino, resultó entretenida. Los novillos de Carreros resultaron aceptables. De los diestros Pauli, francés, se distinguió con la capa y banderillas, con el estoque estuvo desgraciado en su primero y bien en su segundo.

Chiquito de Lequitio en general estuvo desafortunado.

Excursion

Los socios de la Federación Atlética celebraron ayer su anunciada excursión al castillo de Butron.

Asistieron 100 excursionistas, y el viaje lo hicieron en tren, bicicletas, coche y automóviles.

Una reunión

Los practicantes de farmacia han celebrado una asamblea con el fin de gestionar del ministro del ramo la concesión del título de auxiliar de farmacia.

Los reunidos celebraron luego un banquete y en él se dió lectura de varias adhesiones, entre ellas una muy afectuosa de los de Pamplona.

Se acordó contestar á todos los telegramas recibidos.

Nota fúnebre

En Durango se ha celebrado hoy el entierro de la señorita Soledad Larrea, hija del alcalde de dicha villa.

El fúnebre acto revistió gran solemnidad, tomando parte en el duelo todo el vecindario de Durango y muchos bilbaínos.

—Hoy ha fallecido en esta villa el ingeniero industrial don Eusebio Escudero y Toledo.

Su muerte ha sido muy sentida.

Los tranvías

La compañía de tranvías de esta villa ha acordado establecer paradas fijas, con el fin de evitar los abusos que se cometían.

—En breve se inaugurará el tranvía eléctrico entre la plaza Nueva y la alameda de San Mamés, que hasta la fecha venia haciendo el recorrido el tranvía de tracción animal.

Recordada benéfica

El día 24 del actual se celebrará en

Bermeo una becerrada á beneficio del Hospital. En la lidia tomarán parte varios novilleros que se han ofrecido gratuitamente.

La fiesta promete resultar brillante. Varias noticias. Procedente de Madrid ha llegado hoy el presidente de esta Diputación. En la mina «Sifide» ha sido arrojado por una piedra el obrero Pedro Arnet, que resultó con la fractura del pie izquierdo.

En una fábrica de Sestao ha resultado con una grave herida en el cráneo el obrero Alfonso Diaz, al caerle un trozo de escoria. Su estado es grave y creese fallezca esta noche. En Portillo un perro ha mordido á tres personas. Se persigue al animal creyéndose hídrofobo. CALDERÓN.

Madrid 10 (6 tarde.) Primera conferencia. La firma. Hoy, como lunes, ha estado en Palacio despachando con S. M. el ministro de Gracia y Justicia, que es á quien segú el turno, correspondía.

El único decreto que ha presentado ha sido uno, por el cual se designa la Junta que ha de informar en la construcción de una prisión celular en Bribiesca. Como de costumbre, también el señor Maura estuvo al mediodía en Palacio visitando á don Alfonso, pero, segun al salir nos dijo, no presentó á su firma decreto alguno.

A La Granja. Se ha confirmado que el próximo jueves día 13, marcharán los reyes á San Ildefonso comenzando la jornada veraniega. Segun nuestras noticias los ministros irán desde Madrid al real sitio con mucha frecuencia, no tan solo para celebrar Consejo de ministros semanalmente como habian hecho hasta ahora, sino que irán también á cambiar impresiones con el Rey, siempre que exista algún asunto de relativa importancia.

Mantebraz militares. Esta mañana, acompañados de sus respectivos ayudantes, han marchado al campamento de Carabanchel don Alfonso y el príncipe Carlos. Después de presenciar varias evoluciones y maniobras han regresado á Madrid sin novedad.

El señor Moret. En el expreso de Francia ha llegado esta mañana á la corte el ex-presidente del Consejo de ministros don Segismundo Moret. En la estación del Norte recibieronle los señores Maura, Dato y otros caracterizados personajes políticos de los partidos conservador y liberal. Mañana en el tren correo llegará de Burdeos para recibir cristiana sepultura el cadáver de don Lorenzo Moret, hijo de don Segismundo.

Los integristas. La señora viuda de don Ramón Nocedal ha dado el periódico «El Siglo Futuro» de que era propietaria, al partido que formó y dirigió su ilustre esposo. El periódico cambiará totalmente de Redacción. También cambiará de calificativo, y en lugar de llamarse «diario católico» se llamará «diario integrista.

El partido integrista se prepara á luchar con entusiasmo y á propagar sus ideas todo cuanto le sea posible. Capilla pública. Hoy se ha celebrado con gran pompa en la capilla de palacio la misa de Purificación. La reina doña Victoria lucia elegantísima toilette de color rosa pálido. Han asistido 40 Grandes de España y 30 damas elegantísimas.

El acto tuvo el carácter de capilla pública. El Rey lucia traje de capitán general de Caballería. El infante don Carlos vestia de general de división. Asistieron el Nuncio de Su Santidad y los Obispos de la Seo de Urgel y de Madrid-Alcala. Ofició el Obispo de Sión. Acudió numeroso público en el que predominaban las mujeres. El acto revistió caracteres de gran solemnidad.

Lo que dice La Cierva. El ministro de la Gobernación ha dicho que cuanto antes se pondrá á discusión el proyecto de reforma de la Ley electoral.

También nos ha dicho el ministro que desde luego esta año se aplazarán las elecciones municipales.

Boisa de Madrid. COTIZACIÓN OFICIAL COMPARADA. Día 8 Día 10. Duda perpetua 4 por 100 int. 82'70 82'70. Idem id. fin de mes 82'77 82'77. Idem fin próximo 00'00 00'00.

En el Cerro. Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Cerro, cotizándose el Interior á 82'90, el id. Fin próximo á 00'00, los

francos á 11'20, las libras á 00'00 y el amortizable á 100'50. París 93'10. MENCHETA.

Segunda conferencia. Madrid 18 (11 noche). En las Cámaras. Senado.

Comienza la sesión á las tres y media, presidiendo el general Azcárraga.

Ruegos y preguntas. El señor Rusifol habla de la conveniencia de que se prorrogue el plazo de tres dias fijado por la comisión del proyecto de ley sobre administración local para la información pública acerca del mismo.

Funda su opinión el senador citado en la trascendencia de las muchas é importantes reformas que dicho proyecto de ley tiende á introducir en la administración municipal y en la provincial. Por esa razón varias corporaciones de provincias desean concurrir á esa información.

El señor Rusifol ha recibido telegramas de algunas, que le anuncian dicho propósito y le excitan á recabar una prórroga de dicho plazo; y considerando que igual deseo tendrán otras muchas, y que la importancia del proyecto lo merece, el señor Rusifol pide que el plazo repetido sea de un mes.

Contesta el ministro de Estado que el Gobierno desea conocer las opiniones de cuantas personas y entidades quieran exponerla acerca del proyecto de que se trata, y no quiere que en el asunto se proceda precipitadamente; por lo cual puede contarse con que el plazo para la información será prorrogado.

El señor Loygorri ruega al Gobierno que se satisfaga el aumento de sueldo á los capitanes de Marina de la escala de reserva, lo mismo que se hace con los capitanes del ejército.

Después varios senadores formulan ruegos y preguntas que carecen de interés general.

Senador navarro. Seguidamente se declara la aptitud legal del marqués de Vessolla, senador electo por Navarra, para ejercer el cargo y ensaguida toma posesión.

Justicia municipal. Pasando á la orden del día, se comienza á discutir el proyecto de reforma relativo á la justicia municipal.

El señor Alonso Castrillo consume un turno en contra, contestándole el señor Alvarez Guizarro. Suspendido este debate, se levanta sesión, quedando el señor Loygorri en el uso de la palabra, para rectificar en la sesión de mañana.

Congreso. El señor Ventura dirige al Gobierno un ruego idéntico al formulado por el señor Rusifol en el mismo sentido en que á dicho senador ha respondido el ministro de Estado, añadiendo que se discutirá entretanto el proyecto de reforma de la ley electoral.

Asuntos de Valencia. Después el señor Soriano explana su anunciada interrelación sobre sucesos ocurridos en Valencia.

El señor Soriano dirige censuras al gobernador de aquella provincia imputándole chanchulismo electoral y diciendo que para las últimas elecciones de diputados á Cortes hizo un pacto con el señor Bisca Ibáñez, á fin de derrotar al orador, al señor Soriano. Habla después sobre la entrada del Arzobispo señor Guisasa en aquella capital, de la suspensión de aquel Ayuntamiento, del aumento de la guardia civil, etc., etc.

Al señor Soriano contesta el ministro de la Gobernación, examinando uno por uno los puntos tratados por el diputado republicano.

El señor La Cierva niega la existencia del pacto electoral afirmado por el señor Soriano. Respecto del regreso del señor Guisasa á la capital de la archidiócesis que rige, dice el señor La Cierva que el Arzobispo volvió á su Sede, porque debía volver, aunque esto repugnaba á ciertos elementos aficionados á desobedecer las leyes y conculcar el derecho.

El discurso del señor La Cierva es interrumpido frecuentemente por el señor Soriano, y esto da lugar á repetidos diálogos entre este señor y el citado ministro.

Prosiguiendo el señor La Cierva dice que el aumento de la guardia civil en Valencia fué necesario para poner fin al estado de anarquía, que dominaba en aquella ciudad.

A continuación lee el señor La Cierva una carta que el señor Soriano escribió al gobernador, diciéndole que todo podía arreglarse eligiendo para diputados al mismo señor Soriano, á un conservador y un unionista.

Dice también que el señor Soriano dirigió un telegrama al embajador de Italia dándole noticia de haber sido detenido por sospechoso un súbdito italiano; proceder que el ministro de la Gobernación censura.

Orden del día. Quedan aprobados los dictámenes sobre el restablecimiento de la tarifa antigua de cédulas personales, la deuda con los Estados Unidos y la administración de las minas de Arrayanes. Con lo que ha terminado la sesión.

De Palacio. El banquete que se celebrará mañana en el real palacio con motivo del nacimiento del príncipe de Asturias, será de 100 cubiertos.

Mañana presentará sus credenciales al Rey el nuevo embajador del Japon.

El acto se verificará con la solemnidad acostumbrada para las recepciones de los representantes diplomáticos.

De gobernadores. El ministro de la Gobernación ha vuelto á decir hoy que no trata de realizar, como algunos suponen, combinación alguna de gobernadores civiles, porque está satisfecho de la gestión de todos los actuales.

Los carlistas. Se han reunido hoy los diputados carlistas para tratar de asuntos parlamentarios. Han convenido en no presentar enmienda al Mensaje.

El señor Feliú consumirá un turno en contra, y para alusiones hablarán los señores Mella, Junllente y Lleras, estos dos últimos como solidarios. MENCHETA.

De madrugada. Madrid 11 (2,15 madrugada). Dos noticias.

Hoy se reunirán los solidarios para acordar una enmienda al Mensaje.

Aun tardará dos ó tres dias en ser conocida la sentencia dictada en la causa por el atentado de Morral contra los Reyes. MENCHETA.

Electra Industrial de Navarra.

El Consejo de Administración de esta Sociedad en cumplimiento de lo que dispone el artículo 39 de sus Estatutos, ha acordado convocar á Junta general ordinaria de Accionistas que se celebrará en el domicilio social sito en Tudela el día 24 del corriente á las diez horas.

Segun el artículo 37 de los mencionados Estatutos, tienen derecho de asistencia los poseedores de cinco acciones por lo menos que las depositen en la Caja Social ó una Sucursal del Banco de España ó otro Establecimiento de crédito con cinco dias de anticipación á la fecha en que se celebre la Junta.

En cambio de los depósitos de la Caja Social ó de los resguardos que expidan dichos Establecimientos de crédito, se entregarán por el Secretario del Consejo de Administración cédulas nominales de entrada que habrán de exhibirse para asistir á la Junta.

La Junta general quedará constituida sea cual fuere el número de socios presentes ó representados que á ella concurren, y se celebrará la sesión con plena validez legal sin necesidad de segunda convocatoria, conforme determina el art. 41 de los Estatutos.

Tudela 1.º de Junio de 1907.—El Presidente del Consejo de Administración, Joaquín Riezu.

Electra Industrial de Navarra.

El Consejo de Administración de la misma Sociedad convoca á Junta General extraordinaria que se celebrará en el propio domicilio social también el día 24 de los corrientes á las 11 horas y á continuación de la Junta General ordinaria.

En esta Junta General extraordinaria se tratará del proyecto de aumento de capital social, mediante una nueva emisión de Obligaciones y de la reforma de los artículos 16 y 39 de los Estatutos sociales.

Para que la Junta General extraordinaria en la que se haya de tratar del aumento de capital social se considere constituida es preciso que concurren entre presentes y representadas las dos terceras partes del capital social y dos terceras partes de los socios (artículo 51 de los Estatutos).

Tudela 1.º de Junio de 1907.—El Presidente del Consejo de Administración, Joaquín Riezu. 11, 15 y 20 3-1

Yrazu y Compañía. BANCA.

Calle Moreno, 397, Buenos Aires. Esta antigua casa, además de las operaciones coherentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y América, siendo su único representante en España y Francia, don Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa) á quien pueden dirigirse los interesados y hallarán ventajosa.

Representante en Pamplona don Miguel Jansarás, calle Eslava, número 30. 90-1 p

Urdiaín.

El Ayuntamiento del mismo, nuevamente autorizado por la Excm. Diputación, pone á la venta en pública y tercera subasta 6 329 árboles de haya, espinos y arce, suficientes á producir 6 000 cargas de carbón, cuya subasta se celebrará en dos lotes en que los mismos se hallan divididos y con la rebaja del 10 por 100 de su primera tasación.

La subasta tendrá lugar el día 16 del actual y hora de las once de la mañana en la Sala Consistorial, con sujeción al pliego de condiciones facultativas de la Dirección de Montes de la Excm. Diputación foral y provincial, y las adicionadas administrativas formuladas por este Ayuntamiento, las cuales se hallan de manifiesto en esta Secretaría para los que deseen enterarse.

Urdiaín 3 de Junio de 1907.—El Alcalde, Policarpo Martiré. 3-1

Mendigorría. La junta de Abastos de esta villa hace saber: Que el día 15 del corriente, y hora de las once, tendrá lugar en la Casa Consistorial la subasta de la lana de carnero, oveja y cordero procedente del esquilaje verificado, bajo el tipo y condiciones que en el acto se leerán.

El número de arrobas de lana aproximado es el de 200. Mendigorría 8 de Junio de 1907.—El presidente, Serafín Zúñiga. 3-1

Extravío de yegua. Del caserío de Alzpe (Valle de Urral-bajo) desapareció la noche del día 9 una yegua. Señal: edad 7 años, pelo negro, alzada baja, en la anca derecha una O. La persona que sepa su paradero se servirá avisar á don Francisco Iribarren, vecino de Pamplona, calle San Antón núm. 66 piso 2.º derecha. p 3-1

La persona que se hubiese encontrado una medalla de oro, que se perdió el domingo último por la tarde, en el trayecto de los Jardines al Paseo de Valencia número 20, hándale el favor de entregarla en la misma casa 4.º piso izqda., que se le gratificará. 2-1

Máquinas segadoras, atadoras, agavilladoras y guadañadoras. Mr. Cormick, Chicago (E. U.) MAS DE 450 VENDIDAS EN NAVARRA, RIOJA Y ARAGON. LAS MAS MODERNAS LAS MAS PERFECTAS LAS DE MAS DURACION Y LA DE MAS CONFIANZA PARA EL AGRICULTOR. Gran depósito de máquinas y piezas de recambio. HUICI, MUGICA Y COMP.ª.—Ingenieros Representantes exclusivos para Navarra, Aragón y Rioja 30-2 CHINCHILLA, 2 COSO, 135 Pamplona Zaragoza

CASA LUNA. Fundada en el año 1886. CONSTITUCION, 39, CHURRUCA, 4, COSO, 35, Pamplona San Sebastian Zaragoza. Fianos en representación directa y exclusiva de Erard, Pleyel, Gaveau, Herz, etcétera. Estela (antigua Bernareggi), Ortiz y Cuesó, Chassaigne Freres y otras. Armoniums: Rodolphe, Cristophe & Etienne, Kasriel y Alexandre. Mediosonos.—Instrumentos y accesorios para banda y orquesta. Alquileres de pianos y armoniums de todas clases y precios. Gramófonos y discos Odeón, los más perfectos que se conocen. Depósito exclusivo de las ediciones Dotésio, Sindicato musical y las más principales del extranjero. Ventas al contado y á plazos de todas clases. Taller de reparaciones, afinaciones, & 30-3

Porqué no se desembaraza Vd inmediatamente y para siempre de esta úlcera, de este eczema varicoso que le rinde á Vd la vida insufrible? Porqué conserva Vd esta enfermedad cuyas consecuencias pueden ser gravísimas? Porqué no emplea Vd inmediatamente el nuevo método del Señor L. Richelet? Sin embargo no hay vacilación posible, porque Vd no puede ignorar las curaciones, muchas veces inesperadas, obtenidas en su comarca. Infórmese Vd y empiece, sin más tardar, este tratamiento; eso es el mejor consejo que le podemos dar. El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 10). Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España. Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia). Depositarios.—En Bilbao: Sres. Barandiarán y O.ª, droguerías; D. Quirino Pinedo, calle de la Cruz, farmacia y Sr. Pinedo, hijo, Gran Vía, farmacia.—En San Sebastian: D. Francisco Loyarte, calle San Ignacio. En Pamplona: Droguerías de D. Valentín Marquina y D. Jesús C. Castillo.

“LA REGENERACION,” SOCIEDAD AGRÍCOLA MERCANTIL.—CAPITAL SOCIAL 2.000.000 DE PESETAS. Esta importante Compañía constituida casi en su totalidad con capitales navarros por las operaciones á que se dedica y por su perfecta organización es de gran utilidad á los agricultores en general y muy especialmente á los de esta provincia que sentirán de cerca los múltiples beneficios del crédito puesto á su disposición por “La Regeneración,” La Compañía vende al contado y á crédito Superfosfatos y Nitratos de alta graduación garantizados, Sulfato de amoníaco, Sulfato de hierro, Escorias Thomas, etc. etc. Grandes existencias en los almacenes sociales Navas de Tolosa 17, y en los de Pasajes, Tarazona, Zaragoza, Estella, Tafalla, Tudela, Cortes, Gallur, Tarazona y otras localidades. Compra venta de ganados. Caballar mular y vacuno, destinado á faenas agrícolas y de lujo, cuadras en Pamplona (calle de Alfonso Victoria) y Zaragoza (Torre, edificio de la Sociedad); dehesas en Fontellas. Seguros de ganados á prima fija. Maquinaria agrícola. Segadoras, Atadoras y Agavilladoras de las marcas más acreditadas; Rozadoras, Guadañadoras, Trillos, Arados Bravant, Russac y Vernet, Recogedoras de heno, Volteadoras, piezas de recambio y personal técnico para reparaciones. Imposición de capitales. Esta Sociedad admite imposiciones en la forma siguiente: 1.º Plazo fijo de seis meses, se abona 3 por 100 anual. 2.º Plazo fijo de nueve meses, se abona 3 y 1/2 por 100 idem. 3.º Plazo fijo de un año, se abona 4 por 100 idem. 4.º Plazo fijo de dos años, se abona 4 y 2/1 por 100 idem. Se admiten así mismo cuentas corrientes á la vista con interés de 2 por 100 anual. Domicilio social: PAMPLONA, Navas de Tolosa, 17; Sub-dirección general en Zaragoza: Edificio de Correos; Delegaciones navarras: Tudela, don Juan Antonio Uguet; Estella, don Tomás Beruete. 30-2

Liquidación de cristalería. CASA DE BIARDO. Se liquidan todas las existencias de cristalería á precios sumamente baratos. 3-1

Atención. Desde 1.º del actual el despacho de vinos, conocido con el nombre de «Cuevas», ha pasado á ser sucursal del almacén de vinos «La Bodega» de la calle de San Antón número 48, y en el que se expenden los mejores vinos clares y tintos, secos y dulces, así como aguardientes, licores finos, refrescos, etcétera, etcétera. Calle del 2 de Febrero (antes Comedias) número 20. 6 11 13 15 17 5-3

Balneario de Belascoáin. NAVARRA. Curación segura de la gota y mal de piedra. Temporada oficial del 15 de Junio al 30 de Septiembre.—Médico director don Sixto Botella. Cómodas habitaciones, mesa espléndida, precios económicos.—Se han realizado este año en el Establecimiento grandes mejoras. Coche diario de Pamplona.—Pedid informes á la Sociedad «Burlada y Belascoáin», Pamplona. (a) 10-5

Anuncios recomendados

Agente marítimo
El más antiguo en Navarra, dedicándose desde hace veinte y nueve años en esta ciudad. Facilita pasajes para todos los puertos conocidos del extranjero a precios los más baratos que se conocen y nadie ofrecerá más garantías que esta casa.
Dirigirse Zapatería 36 y Mayor 106.—DOMINGO APEZTEGUILA.
Encargado en Estella, Adrian Zuza.
Casa en Buenos Aires Chacabuco 814.
100-56

Junta de Abastos de Marcilla
A las once de la mañana del día 16 del actual se procederá en esta villa a la subasta de las pieles del ganado de todas clases que se sacrifican en el matadero público por cuenta de la Junta de Abastos, durante un año a contar desde el 1.º de Julio próximo, y a continuación se subastará la lana de carnero y oveja, que existe almacenada, procedente del ganado de la indicada Junta.
Marcilla 6 de Junio de 1907.—El Presidente, Regino Irujo. 4-4

Sustitución médica
Dirigirse a D. PEDRO AGUILO Y ABADIA, Manterola 9, tercero, San Sebastian.

Se vende en Villafranca, Navarra, junto a la estación férrea una buena partida de olmo para varas de carro de navegación y pértigas a precios arreglados. También se venden 400 postes de 9, 10, 11 y 12 metros largos. Para precios y condiciones dirigirse a don José Alvarez Bretos. 8-3

Nodriz Hay una casada, joven, primeriza con leche fresca que desea criar en su casa de Clordia. Informarán Zapatería 31 quinto piso. 3-3 p

En venta Se vende ó arrienda en buenas condiciones para la fabricación de jabón, con un tino de hierro de 500 ó 600 arrobas de cabida.
Para tratar dirigirse a doña Juliana Alzorriz, en Lodosa, Navarra. 15-3 p

El Concejo de Iizarbe
(valle de Olla) con autorización de la Excelentísima Diputación, el domingo 16 del corriente y hora de las once de la mañana, celebrará subasta del año que se puede extraer de cuarenta y ocho pies de encino de su monte común, bajo el tipo y condiciones que se leerán en el acto de la subasta.
Iizarbe 8 de Junio de 1907.—El Alcalde, Plácido Artazcoz. 3-2

Arriendo de molino en Sesma
El Consejo de Administración de la Sociedad «Electra Lerin Luz y Agua», saca a pública subasta el arriendo de un molino eléctrico de su propiedad, instalado en una calle céntrica de la villa de Sesma por tiempo de tres años y tipo de dos mil pesetas.
La subasta se celebrará en un solo acto en el salón de la central de Lerin a las once de la mañana del día 30 del actual mes, y para tomar parte habrá de depositarse cien pesetas en la mesa de la presidencia. Lerin 6 de Junio de 1907.—El Presidente Aurelio Coronerá. 3-3

Berlina, ocasión Se vende una en Cascante, muy ligera para un caballo y en perfecto estado. Tres asientos en el interior y dos en el pescante. Fijarse: se vende por ochenta duros.
Dirigirse a Francisco Mesa, en Cascante. 5-4

Se vende una charrete en Tudola carretera de Zaragoza 26 darán razón.
Se vende un coche cista con aparejos en Fréscano (Aragón). Matias Navarro dará razón. 15-6

Arriendo de hierbas
Se arriendan en buenas condiciones las de los señores de Arteta y Julio del distrito de Ezprogui por tiempo de tres meses, ó sea del 29 de Junio al 29 de Setiembre.
Pueden pastar en cada uno de los señores 600 cabezas de ganado lanar y buenas aguas.
Para informes dirigirse al señor de Julio a don Antonio Armendariz. 3-3 p

Pérdida En la tarde de ayer sábado se perdió un par de alpargatas, un cabestro y un ramal, todo atado. La persona que lo haya encontrado se servirá entregarlo en la calle Mayor número 30 alpargatería. 2-2 p

Trilladoras mecánicas
DE ACERO
Labradores, si queréis buscar descanso a vuestros ganados en la trilla, tened mucho ojo al comprar trillos mecánicos, recordad quien presentó los mejores en toda Navarra y Rioja, quedando los labradores altamente satisfechos. Teré y nada más que Teré, presento discos de acero inglés.
Dirigirse a Fernando Teré, Campanas (Navarra). 30-19 (a)

Gran ocasión
Se ponen a la venta los objetos siguientes:
Una máquina de escribir marca Daquerty Viable por 500 pesetas.
Una escopeta (gatillos ocultos) Braendlin por 500 id.
Un reloj oro cronómetro Real por 250 id.
Una obra titulada «Dermatología de Olavide» por 200 id.
Un coche de tres asientos, dos ruedas con arcos para un caballo por 200 id.
Dichos objetos estarán de manifiesto en el comercio de Justo Gortari, Chapitela número 3. 5-5

Venta de casa Se desea vender una bonita casa de recreo con jardín y huerta, situada en los alrededores de Pamplona. Informarán Estafeta 59. 6-5 p

Se desea tomar en traspaso un establecimiento de vinos ó ultramarinos. Para informes dirigirse a Gregorio Sanz, Paseo de Sarriena 36 Pamplona. 5-5

Venta de ovejas Hay 200 jóvenes para criar, para fraccionar de 50 ó todas juntas, hasta el día 22 del actual.
Dirigirse a don Manuel Areso en Lléna. 13-2

AGUA DE LOECHES

PURGANTE Y CURATIVA

Por sus virtudes antiséptica y depurativa asegura LA SALUD A DOMICILIO y es insustituible para la curación de la obesidad, diabetes, nefritis, migrañas, vómitos, náuseas, catarros gástricos e intestinales, gota y reumatismo, sífilis, apendicitis y enfermedades de la mujer.
Su ABUNDANTISIMO CAUDAL DE AGUA, aumentado recientemente con las obras que acaba de hacerse, permite tener abierto un gran Establecimiento de Baños, único de esta clase de Aguas en España, donde se completan las curaciones.
El Agua embotellada no pierde sus virtudes aunque se conserve largo tiempo. Los corchos de las botellas van sellados. Venta en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito Central.—Jardines, 18 bajos,—MADRID.

Antiparasitaria, antihéptica, antiéptica, antiescrofulosa, antibiliosa y reconstituyente. Cincuenta y cuatro años de uso general. Siempre ha obtenido las más altas distinciones en cuantas Exposiciones ha concurrido y en competiciones con sus similares nacionales y extranjeras; en la París de 1884, se le concedió el

Unico gran diploma de honor

EL AGUA NATURAL DE LA MARGARITA EN LOECHES, usada convenientemente, ya sola, ya mezclada con infusión, de tils, manzanilla ó flor de malva purpura, es muy eficaz para curar la obesidad, diabetes, nefritis, migrañas, vómitos, náuseas, catarros gástricos e intestinales, gota y reumatismo, sífilis, apendicitis y enfermedades de la mujer.
Para informes dirigirse al Administrador de los Baños D. PEDRO MANCHO.

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, arribando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cadiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro días ó sean 5 de Enero, 2 Febrero, 2 y 30 Marzo 27 Abril, 25 Mayo, 22 Junio, 20 Julio, 17 Agosto 14 Septiembre, 12 Octubre, 9 Noviembre y 7 de Diciembre, directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore y Manila. Salidas de Manila cada cuatro días, ó sean 22 de Enero, 19 de Febrero, 19 Marzo, 16 Abril, 14 Mayo, 11 Junio, 9 Julio, 6 Agosto, 3 Septiembre, 1 y 29 Octubre, 26 Noviembre y 24 Diciembre, haciendo las mismas escalas que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordó para y de los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra China, Japón y Australia.
Línea de Cuba Méjico.—Servicio mensual a Habana y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordó en la Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba, ó Isla de Santo Domingo.
Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Génova el 21 de Napoleón el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 29 y de Cádiz el 30 directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 26 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Combinaciones con distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordó en Habana.
Línea de Venezuela Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona, el 11, el 13, de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasajes y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordó en Puerto Rico.
Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 1 y de Montevideo el 2.
Línea de Canarias.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, y de Cádiz el 22 directamente para Tangor, Casa Blanca Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.
Línea de Fernando Poo.—Servicio bi-mensual, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo con escalas en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea. Regreso de Fernando Poo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que a la ida, para Cádiz y Barcelona.
Línea de Tánger.—Salida de Cádiz: lunes, miércoles y viernes, para Tánger, con extensión a los puertos de Algeciras y Gibraltar.
—Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados para Cádiz.

El Eco de Navarra se halla de venta: En Madrid: Kiosko de don Patricio Lujan, frente al café de Fornos. En Bilbao: Kiosko del Arsenal de María García. En San Sebastian: Librería de Hijas de Aramburu y Biblioteca de la Estación. En Vitoria: Kiosko del señor Alonso, Plaza de Bilbao. En Logroño: don Carlos Gil, Mercado 45. En Zaragoza: Kiosko de don Antonio García, Plaza de la Constitución.

UNA SEÑORA
ofrece indicar gratuitamente a todos los que sufren de reuma y gota, neurastenia, asma, estomago, diabetes, debilidad general, infijos, anemia, sífilis, enfermedades nerviosas, etc., un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes para una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados hoy en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecución de un voto Escríbir a Carmen G. P. García, Arizau, 24, primero, Barcelona.

Fermin Lecumberri
CORREDOR DE COMERCIO
Mercaderes, 14, Escritorio, Pamplona
Ordenes de Bolsa.—Compra y venta de valores de todas clases a los precios fijados diariamente en la puerta del escritorio.—Compra de cupones de todos los vencimientos.—Consultas por correo, sin mandar sello. 50-40

6 duros semanales
pueden ganar hombres y mujeres, trabajando en su casa por nuestra cuenta ó propia. Maravillosa invención; artículo novedad, fácil, útil, lucrativo para todos, nunca visto. BUSCANSE en cada país personas y representantes que deseen colaborar y representar este admirable invento. Enviase franco domicilio elegante muestrario y explicaciones. Franquear respuesta. Sociedad Italiana, calle Universidad, 6.—BARCELONA. mt v 8-8

Seguros Se desean Agentes activos en todos los pueblos de Navarra, concediendo buena comisión.
Dirigirse a C. T., calle de Calderería, 19, pisotercero, Pamplona. 145 79 15 25 30. 8-5

VALORES DE NAVARRA

OTORIZACION DE AYER	PRECIOS
Deuda provincial al 4 por 100	105
Deuda municipal al 4 por 100	108,50
O rédito Navarro	
La Papelera Española	
Fábrica del Bidasoa (Vera)	
Idem id. Obligaciones al 5 por 100	
La Vinícola (Campanas)	
Tejedor Mecánicas Pamplonesas	
Balneario de Beldún	
Agua de Arteta	
Café Iruña	
La Agrícola, 1.ª serie liberadas	
Id. 2.ª serie 10 por 100 desembolsado	119
Electra Pamplonesas	
Idem Vasco-Navarra	
Idem completamente liberadas	
Electra Bidasoa	
La Actividad, acciones de 100 ptas.	
Id. de 1000 2.ª serie 2 por 100 desem.	
Electra Irati	180
La Vasconia	105
Agua de Burlada y Belascoain	
Arrocera de Marcilla	
Arrocera de Tudela	
Electra del Kelle	
Electricista Tudelana	
Electra Industrial Española	
La Industrial Sangüesa	
Notia-Bombas de Lodosa	
Arguñona	
Cementos Portland (Olazagutis)	

REGISTRO CIVIL
En Juzgado municipal de esta ciudad se hizo por ayer las siguientes inscripciones:
Nacimientos.—Varones 0 hembras 2
Defunciones.—Encarnación Chillida, de 15 años, de Pamplona, Santo Antón 9 2.ª; Lorenza Lataza, de 64 años, de Olla, Dormitallería 25 1.ª; Juan Equer, de 18 años, de Tafalla, Hospital

Baños de Tiermas

(Provincia de Zaragoza.)
TEMPORADA OFICIAL: DE 1.º DE JUNIO A 30 DE SEPTIEMBRE
Médico Director por oposición, Dr. D. Aquilino Reyes Escribano.
En estas Tiermas de origen romano, surgen manantiales múltiples de distinta naturaleza, predominando las de aguas cloruradas sódicas sulfurosas, de gran mineralización, temperatura y candal.
INDICACIONES TERAPEUTICAS: Reumatismo y escrofulismo en sus variadas formas; gota, clorosis, anemia, sífilis secundaria y terciaria, dermatosis locales; parálisis diversas siempre que no haya degeneración muscular; neuralgias, cardiopatías conitias, secuelas traumáticas é intoxicaciones metálicas por el mercurio, plomo, etc.
Las grandes mejoras llevadas a cabo recientemente en los edificios de estas Tiermas y Hay Capilla, Telégrafo y Casino. Luz eléctrica en todas las habitaciones. Coches diarios de Pamplona y Jaca al Establecimiento.
Para informes, dirigirse al Administrador de los Baños D. PEDRO MANCHO.

La Union y el Fenix Español
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal.
43 años de existencia
Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios.
Ab. Director de la Compañía en Navarra, Vicente Santesteban, Constitución 49, Pamplona.

Segadora Universal
DEL INGENIERO
don Manuel Elizalde
La más simple—Dos ruedas dentadas
La más ligera—240 kilogramos
La más barata—400 pesetas
La más segura para el agricultor español, porque sirve para mieses cortas y largas, claras y espesas. Pídanse prospectos ilustrados al inventor y fabricante, establecido en Burgos.

La Navarra Agrícola,
—ESTAFETA, 71, Pamplona—
Abonos para todas cosechas y cultivos con análisis garantizados.—Superfosfatos.—Sulfato de potasa.—Sulfato de hierro.—Sulfato de cobre.—Nitrato de sosa.—Cloruro de potasa.—Escorias Thomas.
Semillas de hortaliza, flores y forrajeras de absoluta confianza.
Arados de varias marcas Pulverizadores, Azufradores.—Máquinas para ingerar.—Espino artificial, etc., etc.
Dirigirse a M. Erro y Compañía, Estafeta, 71, Pamplona.

Chocolates y Cafés
—DE LA—
Compañía Colonial
TAPIOCAS Y THEE
38 recompensas industriales
Depósito general, calle Mayor números 18 y 20, Madrid.

Boletín Religioso

SANTORAL
Día 11 Martes.—San Bernabé, apóstol.—
«En todo era muy grato San Bernabé—dice San Juan Crisóstomo—bella disposición, genio apacible, naturalmente franco, recto, sincero, ofable y bondadoso, de una fisonomía muy amable y modales atentos y corteses; en fin, de gran modestia y compostura.» Llegó San Bernabé la luz del Evangelio á diferentes provincias y fué martirizado á pedradas, en la isla de Chipre el día 11 de Julio de 1453.

CULTOS
Oficio de San Juan con rito semidoble y color blanco.
En la Catedral.—A las nueve Horas menores y misa.
A las tres y media vísperas, completas, rosario, maitines y laudes.
En San Saturnino.—De seis y media á ocho y media Cuarenta Horas.
En Santo Domingo y San Agustín á las ocho de la noche exposición y se hará el ejercicio de costumbre.
En San Ignacio.—A las siete exposición rosario, meditación y ejercicio al Sagrado Corazón de Jesús.
En las Salinas.—A las siete de la tarde ejercicio al Sagrado Corazón de Jesús.

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS
San Saturnino.—Mayor 1-3.º.

ESTAFETA LOCAL

MERCADO DE CEREALES
BOBO Doble decalitro

Trigo	Reales vellón	Pesetas
Avena	09,20	8,92
cebada	09,00	8,80
Habas duras	19,00	6,45
Idem anchas	09,00	4,87
Maíz	19,00	4,87
Aliscol	18,00	2,84
Girón	18,00	2,84
Alholva	19,00	4,87
Escondia	00,00	0,00
Arbeja	00,00	0,00

EL TIEMPO
Temperatura máxima de anteayer 21,0
Id. mínima de ayer 10,1
Altura barométrica á las 9 de ayer milímetros. 725,0
Espacio recorrido por el viento en horas 24 en kilómetros. 183

CARCEL DE PAMPLONA
Existencia del día de ayer:
De causa pendiente 49
Arresto mayor 19
En expectación de marcha 19
Total 77

Pasatiempos
TARJETA ANAGRAMA
Remitida por «Cañón Smith» y dedicada á «Un bokemio».

CHARADA
Remitida por «Un jóven... inocente».
Repasemos los encargos que traigo aquí en la cartera: visitar á «dos primera» de parte de don Ramón; comprarle un billete á Abdón

Logroño número
Remitido por «Marañón»
1234567 Nombre de mujer
125732 Mueble
67615 Util de mujeres
3452 Planta
212 Tiempo de verbo
37 Planta
1 Consonante

BUZÓN.
«Irunseme bat»—Bueno, distinguido y culto colaborador, conste que se admiten todos sus pasatiempos pero sub condiciones, es decir, que la próxima semana, tarde entretanto no vea publicados los pasatiempos ahora admitidos.

Solución á los pasatiempos del día 8.
Cheradas—Aguacero, Sotero.
Tarjeta.—Juan de la Cierva y Peñafel, Ministro de la Gobernación.
Han remitido soluciones exactas:
A la tarjeta.—Irunseme bat.
A las dos charadas.—Nellita.
A los dos pasatiempos.—Cyranó, Un íntimo de Cyranó.